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漫长的等待
本赛季的 !"# 总决赛安排在 $ 月 $%

日，而这是在赛季开始前就安排好的。篮协之
所以安排在这一天，主要是考虑到季后赛首
轮可能打满 &场以及半决赛可能打满 '场的
情况———如果半决赛打到第七场的话，那么
半决赛和总决赛之间的休息时间就会是 '

天，这也比较符合常理。不过由于半决赛两组
较量都出现“一边倒”的情况，因此 '场 (胜
制的半决赛仅用了 &场就解决了战斗，广东
队与新疆队都在 $月 %)日晚以 (比 %的大
比分淘汰对手。

对于 !"#来说，最后的总决赛无疑是重
中之重，本应该在球迷情绪与热情都被调动
到高潮之时趁热打铁。可是因为提前确定了
总决赛日期，而半决赛又提前结束，所以本赛
季就出现尴尬局面：厉兵秣马、磨刀霍霍的两
支总决赛球队，只能在漫长的等待中被削减

了士气、磨灭了激情。

明显的弊端
客观来说，休息时间长有助于球员的体

能恢复和伤病治疗，但弊端也很明显。长时间
的放松不利于球队重新找回状态，进而可能
会影响总决赛质量，最典型的例子莫过于
*+%%,*+-.赛季，广东队半决赛 $比 +横扫晋
级，可另外一个半区北京队和山西队不仅打
满 &场，而且还因球迷骚乱推迟了决胜场时
间，结果广东队一等就是 -*天，状态、士气全
在这无休止的等待中消磨殆尽，最终在总决
赛以 -比 (惨败于北京队，“以逸待劳”反而
成了拖广东队后腿的最大因素。

实际上，两支总决赛球队也不愿休息时
间过长，广东队已经有过前车之鉴，而新疆队
主帅李秋平也深知长时间放松带给球队的消
极作用，他甚至在半决赛 $比 +领先辽宁队
时便表示，反倒希望多打两场，不要一打完就

休息，那样的话后面比赛就没有了状态，球员
会受到不小影响。

如何更科学
其实近两个赛季，篮协的 !"# 赛程安

排屡遭诟病，例如上赛季就曾因用电脑随意
安排赛程，结果出现广东队在 ) 天里跑了
--个城市、佛山队开赛 -+场比赛居然有 /

个是客场的奇葩赛程。本赛季除了这次半决
赛到总决赛有长达 -*天的空窗期外，关键
的半决赛两组对决也没有错开，而是每场比
赛都同时开打，结果导致球迷看了这场就没
法看另外一场，这其实也是一种资源浪费。
实际上，全国政协委员姚明一年前在“两会”
期间接受人民日报采访时，就曾建议 !"#

要更合理安排赛程：“把赛程拆开，不要使所
有比赛都在同一时间转播，可以把比赛安排
到周一到周日每天都有，球迷每天都能看到
比赛，这样也可以获得更大的市场份额和利

益。”
很可惜，今年的 !"#赛程又被吐槽了。

好消息是，如今姚明当了中国篮协主席，篮协
在处理问题上也越来越人性化，力求做到“有
错必改”。此前针对新疆和辽宁队半决赛中出
现的绝杀争议球，篮协就及时采取了补救措
施，例如总决赛将异地抽调计时员、下赛季采
用精确计时系统等。而针对这次 !"#总决赛
间歇期过长引发的争议，篮协日前也在媒体
通气会上表态：“我们将会综合各方的意见
后，对于下赛季的总决赛和半决赛之间、半决
赛和 -0(决赛之间的比赛时间，进行一个更科
学的安排。”

本报记者 李元春
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等了 天 再去争冠军
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!"#总决赛间歇期过长引争议

!"#$

CBA总决赛明天开打，新疆主场对广东。
本赛季CBA赛程安排，又遭外界吐槽并引发争议：从半

决赛到总决赛，间歇期居然长达12天，这样的安排是否合理？
为何赛程不能灵活、合理修改？


